

## Pengaruh Profitabilitas terhadap Harga Saham

**Agis Pratiwi**

Telkom Univeristy

**Difa Raiza Herlambang**

Telkom Univeristy

**Febryaldo Nainggolan**

Telkom Univeristy

Korespondensi penulis: [diffa182@gmail.com](mailto:diffa182@gmail.com)

**Abstract.** *The purpose of this study is to analyze how the effect of profitability on stock prices. The population in this study is the sun banking sector for the 2019-2021 period. The sampling technique used is purposive sampling technique. The sample used was 99 sample units. The data processed is secondary data obtained through the official IDX website. The analytical method used is simple linear regression analysis using SPSS version 26 software. The results of this study indicate that profitability has a significant positive effect on stock prices.*

**Keywords:** *Stock Price, Profitability*

**Abstrak.** Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis bagaimana pengaruh profitabilitas terhadap harga saham. Populasi dalam penelitian ini adalah sun sektor perbankan periode 2019-2021. Teknik sampling yang digunakan yaitu teknik *purposive sampling*. Sampel yang digunakan sebanyak 99 unit sampel. Data yang diolah adalah data sekunder yang didapatkan melalui website resmi BEI. Dengan metode analisis yang digunakan yaitu analisis regresi linear sederhana menggunakan *software* SPSS versi 26. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa profitabilitas berpengaruh positif signifikan terhadap harga saham.

**Kata kunci:** Harga Saham, Profitabilitas

## **LATAR BELAKANG**

Pasar modal merupakan salah satu lembaga yang memobilisasi dana masyarakat dengan menyediakan sarana atau tempat untuk mempertemukan pembeli dan penjual. Bagi investor, kegiatan tersebut merupakan investasi yang bertujuan untuk meningkatkan kekayaan dirinya. Ada banyak pilihan investasi, salah satunya adalah berinvestasi dipasar modal. Bagi investor, pasar modal adalah tempat untuk menyalurkan dananya dalam bentuk saham.

Saham merupakan salah satu alternatif investasi dipasar modal yang paling banyak digunakan oleh para investor, karena keuntungan yang diperoleh lebih besar dan dana yang dibutuhkan investor untuk melakukan investasi tidak begitu besar jika dibandingkan dengan obligasi. Menurut Wardoyo et al. (2022), saham merupakan salah satu instrumen pasar modal yang sangat diminati investor karena memberikan tingkat keuntungan yang menarik. Saham dapat didefinisikan sebagai ciri-ciri penyertaan modal perseorangan ataupun sepihak dalam suatu industri maupun perseroan terbatas.

Harga saham berarti nilai dari saham itu sendiri. Harga saham merupakan salah satu indikator untuk melihat minat dari para investor memiliki saham suatu perusahaan, jika harga saham suatu perusahaan selalu mengalami kenaikan, maka investor atau calon investor menilai bahwa perusahaan memiliki kinerja yang baik (Irfani & Anhar, 2019). Terdapat fenomena mengenai harga saham pada sub sektor perbankan yaitu terjadinya fluktuasi naik turunnya harga saham pada perusahaan bank dari tahun 2019-2021. Pada masa pandemi *Covid-19* Bank Persero mengalami penurunan sebesar 74%, berbanding terbalik dengan Bank Swasta yang selalu mengalami kenaikan setiap tahunnya. Harga saham dapat dipengaruhi oleh beberapa faktor seperti profitabilitas.

Profitabilitas adalah indikator kinerja keuangan yang penting bagi bank mana pun. Semakin meningkat nilai profitabilitas suatu perusahaan maka hal itu menunjukkan hasil yang baik dan adanya potensi untuk meningkatkan keuntungan yang akan diperoleh (Hutagaol & Hutabarat, 2021). Penjelasan tersebut sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Hutagaol & Hutabarat (2021) yang menyatakan bahwa profitabilitas berpengaruh terhadap harga saham. Sedangkan menurut penelitian yang dilakukan oleh Tyas & Almurni (2020) yang menyatakan bahwa profitabilitas tidak berpengaruh terhadap harga saham.

## **KAJIAN TEORITIS**

### **Teori Sinyal**

Teori sinyal menyampaikan bagaimana entitas memberikan sinyal kepada pengguna laporan keuangan perusahaannya. Teori sinyal memiliki kegunaan untuk menjelaskan tentang harga saham perusahaan sehingga dapat memberikan sinyal bahwa perusahaan memiliki kabar baik kepada publik. Teori sinyal ini dapat memberikan sinyal positif maupun negatif kepada pemangku kepentingan (Winata et al., 2021). Oleh karena itu, perusahaan harus memberikan informasi yang tepat sebagai sinyal kepada investor.

### **Harga Saham**

Menurut Sartono dalam penelitian Yudanti & Wardoyo (2022), saham yaitu nilai dimana orang bersedia membayar untuk tiap lembar sahamnya". Menurut Jogiyanto (2008:167) dalam penelitian Tyas & Almurni (2020), harga saham adalah harga sebuah saham yang terjadi di pasar saham pada waktu tertentu yang ditentukan oleh pelaku pasar dan ditentukan oleh permintaan dan penawaran saham yang bersangkutan di pasar modal. Harga saham berarti nilai dari saham itu sendiri. Harga saham merupakan salah satu indikator untuk melihat minat dari para investor memiliki saham suatu perusahaan, jika harga saham suatu perusahaan selalu mengalami kenaikan, maka investor atau calon investor menilai bahwa perusahaan memiliki kinerja yang baik (Irfani & Anhar, 2019). Dalam penelitian ini, indikator harga saham dilihat dari penutupan saham (*closing price*).

### **Profitabilitas**

Profitabilitas adalah indikator kinerja keuangan yang penting bagi bank mana pun. Analisis profitabilitas bank memberikan gambaran tentang kemampuan efektif bank untuk memperoleh keuntungan dengan menggunakan aset keuangan dan riil yang ada dan meningkatkan efisiensi bank dalam hal penghematan biaya dan pertumbuhan pendapatan. Rasio yang dapat digunakan untuk mengukur profitabilitas salah satunya yaitu *return on assets*. *Return On Asset* menjadi indikator yang digunakan untuk mengukur kemampuan suatu entitas dalam menghasilkan laba dari seluruh aset yang dimiliki (Wardoyo, Rini, et al., 2022). *Return on assets* yaitu bertujuan untuk menjelaskan seberapa besar keberhasilan suatu entitas dalam memperoleh laba dari pengelolaan seluruh aset yang dimilikinya yang berasal dari aktivitas penjualan, penggunaan aset, dan penggunaan

modal (Firdaus et al., dalam Wardoyo, Rini, et al., 2022). Semakin meningkat *Return on Asset* yang diperoleh perusahaan, maka semakin meningkat pula kinerja perusahaan dalam memperoleh laba usaha. Dalam penelitian ini, *Return on Assets* (ROA) dihitung menggunakan rumus sebagai berikut:

$$ROA = \text{Laba Bersih} / \text{Total Aset}$$

H1: Profitabilitas berpengaruh positif terhadap harga saham

## **METODE PENELITIAN**

Bagian Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh perusahaan perbankan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia dalam periode 2019-2021. Populasi yang didapatkan adalah 49 perusahaan dengan sampel yang terpilih 33 perusahaan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia Periode 2019-2021 sehingga total sampel dalam penelitian ini sebanyak 99 observasi. Penelitian ini mengumpulkan data dengan melakukan pengamatan pada laporan keuangan yang sudah dipublikasikan secara resmi melalui situs resmi BEI [www.idx.co.id](http://www.idx.co.id). Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teknik analisis regresi linear sederhana.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Pengumpulan data pada penelitian ini yaitu menggunakan data sekunder pada web resmi BEI dengan teknik *purposive* sampling. Populasi yang digunakan yaitu perusahaan subsektor perbankan yang konsisten terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2019-2021 dengan total sampel sebanyak 99 unit sampel.

### **Hasil Analisis**

Pada penelitian ini dilakukan pengujian koefisien determinasi, dan pengujian hipotesis.

## 1. Koefisien Determinasi

**Tabel 1 Koefisien Determinasi**

Model Summary				
Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	.412 <sup>a</sup>	.170	.161	1823.94465

a. Predictors: (Constant), X

*Sumber : Ouput SPSS 26, 2023*

Berdasarkan tabel 1, dapat diketahui bahwa besarnya nilai korelasi (R) pada penelitian ini yaitu sebesar 0,412 atau sebesar 41,2%. Dari hasil ouput diperoleh koefisien determinasi (R Square) sebesar 0,161 atau 16,1%. Hal ini berarti pengaruh variabel bebas yaitu profitabilitas terhadap variabel terikat yaitu harga saham sebesar 16,1% sisanya sebesar 83,9% dipengaruhi oleh variabel bebas lain.

## 2. Pengujian Hipotesis

**Tabel 2 Hasil Pengujian Hipotesis**

ANOVA <sup>a</sup>						
Model		Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
1	Regression	66002166.072	1	66002166.072	19.840	.000 <sup>b</sup>
	Residual	322697087.948	97	3326774.103		
	Total	388699254.020	98			

a. Dependent Variable: Y

b. Predictors: (Constant), X

*Sumber : Ouput SPSS 26, 2023*

Berdasarkan tabel 2 pada lampiran, dapat diketahui bahwa besarnya F hitung pada penelitian ini yaitu sebesar 19,480 dengan tingkat signifikansi sebesar 0.000 lebih kecil daripada 0,05. Hal ini berarti variabel bebas yaitu profitabilitas memiliki pengaruh terhadap variabel terikat yaitu harga saham.

### 3. Persamaan Regresi Linear Sederhana

**Tabel 3 Hasil Persamaan Regresi**

		Coefficients <sup>a</sup>				
		Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients		
Model		B	Std. Error	Beta	t	Sig.
1	(Constant)	1292.279	190.257		6.792	.000
	X	476.036	106.874	.412	4.454	.000

a. Dependent Variable: Y

*Sumber : Ouput SPSS 26, 2023*

Berdasarkan tabel 3 pada lampiran, dapat diketahui bahwa nilai *constant* (a) pada penelitian ini yaitu sebesar 1292,279, sedangkan nilai profitabilitas (b/koeffisien regresi) sebesar 476,036. Sehingga persamaan regrsi pada penelitian ini yaitu :

$$Y = a + bX$$

$$Y = 1292,279 + 476,036X$$

Persamaan tersebut dapat dijelaskan bahwa:

- Konstanta sebesar 1292,279 mengandung arti bahwa nilai konsisten variabel harga saham yaitu sebesar 1292,279.
- Koefisien regresi X sebesar 476,036 menyatakan bahwa setiap penambahan 1% nilai profitabilitas, maka nilai harga saham bertambah sebesar 476,036. Koefisien regresi tersebut bernilai positif, sehingga dapat dikatakan bahwa arah pengaruh variabel profitabilitas terhadap harga saham adalah positif.

### Pengaruh Profitabilitas Terhadap Harga Saham

Pada penelitian ini, hasil nilai signifikansi profitabilitas yaitu sebesar 0,000 lebih kecil dari nilai signifikansi 0,05. Berdasarkan hal tersebut, dapat diketahui bahwa  $H_0$  ditolak sedangkan  $H_A$  diterima. Hal ini menunjukkan bahwa variabel profitabilitas berpengaruh terhadap harga saham. Koefisien regresi pada profitabilitas tersebut bernilai positif, sehingga dapat dikatakan bahwa arah pengaruh variabel profitabilitas terhadap harga saham adalah positif. Penjelasan tersebut sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Hutagaol & Hutabarat (2021) yang menyatakan bahwa profitabilitas berpengaruh terhadap harga saham.

## KESIMPULAN DAN SARAN

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa profitabilitas berpengaruh positif terhadap harga saham. Penelitian ini tentunya masih memiliki keterbatasan yang dapat menjadi bahan pertimbangan bagi peneliti selanjutnya, seperti keterbatasan penelitian ini karena tidak semuanya perusahaan sub sektor perbankan digunakan untuk sampel pada penelitian ini dan keterbatasan variabel bebas pada penelitian ini. Saran yang dapat diberikan yaitu untuk penelitian selanjutnya, bagi penelitian selanjutnya diharapkan untuk memperluas lingkup penelitian dengan menambah variabel bebas lainnya yang memungkinkan memiliki pengaruh terhadap harga saham. Tidak hanya melakukan penelitian pada sub sektor perbankan saja, namun juga pada perusahaan yang bergerak di bidang sektor lain, seperti sektor transportasi dan logistik, sektor energi.

## DAFTAR REFERENSI

- Hutagaol, J., & Hutabarat, F. (2021). Pengaruh Profitabilitas dan Cash flow terhadap Harga Saham di Masa Pandemi Covid-19. *Jurnal Ilmiah Akuntansi Manajemen*, 4(2), 92–99. <https://doi.org/10.35326/jiam.v4i2.1547>
- Irfani, R., & Anhar, M. (2019). Pengaruh Profitabilitas, Leverage, Kepemilikan Manajerial, Dan Kepemilikan Institusional Terhadap Harga Saham (Studi Empiris : Perusahaan Manufaktur Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2015-2017). *Jurnal STEI Ekonomi*, 28(01), 150–151.
- Tyas, H., & Almurni, S. (2020). Stock Prices of Property and Real Estate Companies Listed in Indonesia Stock Exchange in 2015 2018 the Influence of Firm Size , Profitability , and Leverage on Stock Prices of Property and Real Estate Companies Listed in Indonesia Stock Exchange in 2015 2. *Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Indonesia*, 1–16.
- Wardoyo, D. U., Octavianty, R. P., & Wardhana, R. W. (2022). Analisis Harga Saham Terhadap Efisiensi Pasar Modal Dimasa Pandemi Covid-19 Periode 2019-2020. 1(2), 79–87.
- Wardoyo, D. U., Rini, A. C., & Dini, A. A. (2022). Pengaruh Intellectual Capital Terhadap Return on Assets. *Jurnal Akuntansi dan Keuangan*, 27(1), 1–10. <https://doi.org/10.23960/jak.v27i1.350>
- Winata, E. H., Widiasmara, A., & Amah, N. (2021). Pengungkapan Sukarela, Profitabilitas, Rasio Gearing, Ukuran Perusahaan Terhadap Ketepatan Waktu Pelaporan Keuangan. *Angewandte Chemie International Edition*, 6(11), 951–952., 2013–2015.
- Yudanti, A. F., & Wardoyo, D. U. (2022). Pengaruh Return On Asset Dan Debt To Equity Ratio Terhadap Nilai Perusahaan. 20(1), 105–123.